
Reunião Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Mulher (COMDIM) 
Realizada em 14 de janeiro de dois mil e quatorze, com primeira chamada às 
17h30min e segunda chamada às 18h, no Gabinete do Prefeito, sito a Av. Koeler, 
260, Centro Petrópolis RJ, com os seguintes pontos de pauta: 1) Verificação do 
quorum; 2) Leitura e aprovação da ata anterior; 3) Campanha Municipal de 
Vacinação contra o Vírus HPV; 4) Dia Internacional da Mulher – Ações; 5) 
Comissão Organizadora do Prêmio Destaque Mulher da Prefeitura de Petrópolis; 
6) Assuntos Gerais. Fernanda inicia a reunião dando a palavra para a enfermeira 
Elizabete Cavalcante que fala sobre o trabalho desenvolvido na Epidemiologia e 
sobre início da Campanha de Vacinação do HPV promovida pela Prefeitura de 
Petrópolis, através da Secretaria de Saúde. Fez uma explanação sobre o câncer 
de colo do útero. Disse que a primeira etapa da vacina será em março de 2014, a 
segunda etapa será em setembro e a terceira etapa será daqui há cinco anos, ou 
seja, (2019). Com a palavra a Sra. Luciane Bomtempo falou da importância de 
conscientizar a mulher para que faça os exames periódicos. Lembra também que 
devemos promover campanha nas comunidades para esclarecer sobre o câncer 
de colo do útero. Elizabete informa que a Secretaria de Esporte e Lazer fará 
também, essa campanha nas comunidades. Lembrou também, que para se fazer 
essa campanha nas escolas é necessário autorização dos pais. Dra. Marilda fala 
da dificuldade de se marcar uma consulta ginecológica no município e que por 
esse motivo muitas mulheres deixam de fazer o exame preventivo. Lourdes 
Petronilho pergunta se há necessidade de vacinar acima de 14 anos é informada 
pela Dra. Marilda (Centro de Saúde) que no momento não é necessário que em  
2014 serão vacinadas meninas, de 11 a 13 anos, em 2015 serão vacinadas 
meninas de 09 a 11 anos. Fabíola (Sec. de Saúde) informa que é necessário 
tomar as três doses da vacina. Cíntia sugere que a campanha seja feita pelas 
Agentes Comunitárias de Saúde. Sônia (APACCS) fala da resistência das 
mulheres em fazer o exame. Com a palavra, Sra. Luciane Bomtempo informa que 
será feita uma campanha no CMDCA sobre gravidez na adolescência, em parceria 
com o Conselho Tutelar e Juizado da Infância.  Drica Madeira sugere uma 
campanha conjunta entre COMDIM, CMDCA e COMED. Fernanda fala sobre o 
Dia Internacional da Mulher e sugere, uma reunião das Comissões, para  
organização do evento. Luciane sugere uma caminhada nesse dia. Ainda com a 
palavra, Luciane lembra da necessidade de se tirar uma comissão no conselho 
para acompanhar a questão do Premio Mulher de Destaque e diz que, cada 
secretaria irá eleger uma mulher que mais tenha se destacado  em  2013 .   
Luciane sugere também, debates e oficinas como parte das comemorações do dia 
internacional da mulher. Drica sugere que a semana de comemorações se inicie 
no dia 08/03. Fernanda sugere que a reunião de março seja feita  na  comunidade. 
É indicado o CIEP GUERRA PEIXE em Cascatinha, como local da reunião. Em 
consenso, chegou-se a conclusão de que a comissão organizadora do Prêmio 
Destaque Mulher da Prefeitura de Petrópolis, será composta pelas seguintes 
conselheiras: Lourdes Petronilho, Márcia Carneiro, Drica Madeira e Fernanda 
Ferreira, representando o poder público. Cíntia Cirilo, Ana Maria Dias Ramos, 
Nelci Francisco e Márcia Tinoco, representando a sociedade civil. Retomando a 
palavra, a Sra. Luciane Bomtempo fala do Instituto da Mulher, da Criança e do 
Adolescente e informa que o projeto da obra já está pronto. Drica Madeira fala dos 



projetos encaminhados e que serão colocados novamente para licitação e diz que 
através de alguns projetos, conseguiu quinhentos mil reais. Fala do ônibus que 
virá a Petrópolis e diz que é um CRAM itinerante. Fala da possibilidade de 
conseguir um ônibus desse para ficar em Petrópolis definitivamente. Comenta 
sobre os três casos de tentativa de homicídio na cidade e lembra, que as mulheres 
tem denunciado mais, as violências Domésticas. Fala também da parceria com a 
policia para atender os casos de violência Doméstica no município. Sonia Cabral 
diz que os conselhos deveriam interagir mais, para  maior flexibilidade entre os 
mesmos. Luciane fala do oficio de Inês Pandeló, falando da mortalidade materna, 
onde pede ciência a respeito do comitê de prevenção da mortalidade materna. 
Luciane informa que as alterações da Lei encaminhadas para a Câmara Municipal 
foram aprovadas. Márcia Tinoco, pergunta sobre o Conselho antidrogas e 
Fernanda informa que o mesmo se encontra em andamento. Dra. Marilda diz que 
o aparelho de mamografia está trabalhando com capacidade reduzida. A 
representante da APPO fala da dificuldade de se fazer uma mamografia. Sra. 
Luciane Bomtempo informa que a Prefeitura está comprando um mamógrafo novo 
e com isso espera que  melhore o atendimento nas unidades de saúde. Nada mais 
havendo para ser discutido, a presidente encerrou a reunião ás 19h45min. 
Apresente ata segue assinada por mim Maria da Penha Veras que a redigi e pela 
presidente do conselho, Luciane Bomtempo. 


